

Liebe Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,
in diesem Elternbrief informiere ich Sie über den bevorstehenden handyfreien Probemonat Mai, die Ausgabe von Kaliumjodid-Tabletten im Falle einer Strahlengefahr und wichtige Termine im April 2024.

Handyfreier Monat Mai 2024

In den letzten Monaten hat sich gezeigt, dass einige Schüler*innen der 1. bis 3. Klassen das Handy nicht, wie in der Hausordnung festgelegt, durchgehend in ihrer Schultasche oder im Spind verwahrt haben, sondern es während des Schultages wiederholt verwendet haben und z.B. durch Spielen am Handy abgelenkt waren. Daher mussten einige Schüler*innen ihre Handys abgeben und am Ende des Schultages im Sekretariat wieder abholen. Aus diesem Grund werden wir ab April auch den Zugang zu Online-Spielen über das W-LAN der Schule einschränken.

In den 4. bis 8. Klassen, deren Schüler*innen ihre Handys in den Pausen verwenden dürfen, hat sich gezeigt, dass die persönliche Kommunikation zwischen den Jugendlichen abgenommen hat, weil viele Jugendliche sich in den Pausen nur auf ihr Handy konzentrieren. Vielen Schüler*innen fällt es auch schwer, das Handy am Ende der Pause wegzupacken und während des Unterrichts in der Schultasche zu verstauen. Dies führt wiederholt zu Ablenkungen und langen Diskussionen zum Handygebrauch während der Schulstunden.

Aufgrund zahlreicher Rückmeldungen, dass die aktuell in der Hausordnung festgelegte Handyregelung nicht gut funktioniert, habe ich mich nach Rücksprache mit unserer Schulqualitätsmanagerin für einen handyfreien Probemonat im Mai entschieden.

Der handyfreie Monat soll ungestörtes und konzentriertes Arbeiten in der Schule ermöglichen. Die persönliche Kommunikation und das soziale Miteinander der Schüler*innen sollen gestärkt und der verantwortungsbewusste Einsatz von neuen Medien unterstützt werden.

Im handyfreien Mai müssen die Handys von allen Schüler*innen während des gesamten Aufenthaltes am Schulgelände in der Schultasche oder im Spind verstaut werden. Ausnahmen wird es für den schulischen und medizinischen Gebrauch und für Notfälle geben. Die genauen Regelungen für den Probemonat werden derzeit in Absprache mit den Schulpartner*innen erarbeitet und ab Mitte April über die Website der Schule veröffentlicht.

Um die Vor- und Nachteile einer handyfreien Schule zu evaluieren, wird vor und nach dem handyfreien Monat jeweils eine Erhebung mit digitalen Fragebögen für Eltern, Schüler*innen und Lehrer*innen stattfinden. Die Ergebnisse der Umfrage werden Grundlage für eine weiterführende Diskussion zu einer möglichen Adaptierung der bestehenden Handyregeln in der Hausordnung durch den Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) sein.

Strahlenschutzmaßnahme Kaliumjodid-Tabletten

Als Strahlenschutzmaßnahme müssen alle Bildungseinrichtungen für alle Schüler*innen Kaliumjodid-Tabletten am Standort vorrätig haben. Sollte eine radioaktive Verstrahlung der Luft festgestellt werden, würde die Ausgabe der Kaliumjodid-Tabletten auf Anweisung der zuständigen Gesundheitsbehörden erfolgen. Je nach Bedrohungslage und Anweisung der Gesundheitsbehörden würde die Einnahme der Kaliumjodid-Tabletten entweder in der Schule erfolgen oder die Schüler*innen erhalten die Tabletten in der Schule und nehmen sie zu Hause selbstständig ein.

Die Zustimmung der Erziehungsberechtigten zur Einnahme der Tabletten in der Schule ist bereits über die Anmeldeformulare, die wir im Jänner an alle Schüler*innen ausgegeben haben, erfolgt. Sollten Sie der Einnahme der Kaliumjodid-Tabletten in der Schule auf Anweisung der Gesundheitsbehörden nicht zustimmen, müssten Sie mir einen schriftlichen Widerruf mit persönlicher Unterschrift zukommen lassen.

Die Einnahme der mitgegebenen Kaliumjodid-Tabletten zu Hause erfolgt nach Anweisung der Gesundheitsbehörden auf eigene Verantwortung. Die Gebrauchsinformation der Kaliumjodid-Tabletten und weitere Informationen zur Einnahme finden Sie unter folgendem Link:

<https://www.sozialministerium.at/Themen/Gesundheit/Strahlenschutz/Kaliumiodid-Tabletten.html>

Wichtige Termine im April 2024

Datum	Zeit	Veranstaltung
Di., 02.04.	8.00 – 08.45	Katholische Ostermesse, Kalvarienbergkirche
	08.55	Unterrichtsbeginn für alle Klassen
Di., 02.04. - Fr., 05.04.		8ABCD, Reifeprüfung, VWA-Präsentationen und Diskussionen
Sa., 06.04. - Fr., 12.04.		7BCD Sprachreise Nizza, Frankreich
So., 07.04. - Fr., 12.04.		7BCD Kulturreise Rom, Italien
Mo., 08.04.	14.00	Klimaclub, Bibliothek, Gäste willkommen
Mi., 10.04.	19.00	Jour Fixe des Elternvereins, Gasthaus Rudolf, Parhamerplatz 17
Do., 11.04.		4ABCDE, Exkursion zum ehemaligen Lager Mauthausen
Mo., 15.04. - Fr., 19.04.		1ACD, Schwimm- und Kennenlernwoche, Veitsch
Sa., 20.04.	20.00	Schulball, Colosseum 21
Mo., 22.04. - Fr., 26.04.		2ACD, Burgwoche, Altpernstein
Mo., 22.04.	12.00	6./7./8. Klassen, EU-Kandidat*innendiskussion, Festsaal
Mi., 24.04.	15.00 – 18.00	Shownight des Sports "Your Time To Shine", Sporthallen
Do., 26.04.		letzter Schultag der 8. Klassen
Mo, 29.04. – Di., 30.04.		schulautonom frei

Den aktuellen Terminkalender bis Schuljahresende finden Sie unter: www.parhamer.at.

Im Namen des gesamten Parhamer-Teams wünsche ich Ihnen / euch schöne und erholsame Osterferien.

Mit lieben Grüßen
Bernd Vogel, eh

Wien, am 22. März 2024